

una Asociación titulada "El Gran Pensamiento."

A ese tesoro dice el Catolicismo en el séptimo precepto del Decálogo: *Non furtum facies; eres un ladrón, y debes restituir.*

En cambio la Masquería le dice: *Nihil est quod sit malum; no hay virtud y vicio, ni acciones buenas y malas; no hay mal en el mundo moral: Possumus omnia facere quae volumus, absque levi etiam culpa; nos es lícito todo; no hay acciones culpables.*

Consecuencia: ese ladrón, para ser católico, para reconciliarse con Dios, debe arrepentirse del robo, y restituir; mientras que puede decir á la secta de perdición, á la cual servía: "Me he apropiado de estos fondos, porque me convenia: ¿qué precepto moral masónico he infringido?"

ARGUMENTOS DE LA MASONERÍA.

Un Prelado de Francia, Monseñor Fava, Obispo de Grenoble, ha sido condenado á muerte por las lóginas por su energía en combatir á los masones. La sentencia es de fecha 26 de Enero y segun ella debía morir el Obispo dentro el plazo de 15 dias. El dia 10 estallaron dos grandes petardos en la puerta de la Catedral. La policia detuvo al criminal que los puso.

Correo Nacional.

—"La Epoca" publica una carta de uno de los sargentos fugados.

Hay en ella confesiones preciosas por razon de la persona que habla.

Dice entre otras cosas que si el Gobierno hubiese vigilado, ni los sargentos hubieran sido saducidos, ni les hubieran visitado constantemente los individuos del A. R. M., ni hubieran podido tener en el cuartel sus nombramientos de capitanes de la república, etc.

Confiesa que ha infringido la ordenanza y que por ello merecia ser fusilado, pero, pregunta: "¿qué pena merecen los oficiales y el general que nos mandaba?"

Si se indultó al brigadier, porque nosotros, menos culpables, habíamos de podrirnos en las prisiones, renunciando á la felicidad de tomar la categoría de emigrados, que sirve á veces de único título para alcanzar posiciones civiles y militares, cuando cambian los tiempos?

¿Es que porque los sargentos no éramos masones, no habíamos de gozar de las ventajas del desorden que á otros alcanzan?

Añade que sabia porque se lo habían asegurado que no corria peligro su vida cuando se sublevó y que su libertad se perderia facilmente y por poco tiempo. Sin duda, dice, los que hablaban de este modo conocían el orden interior de las prisiones.

Concluye diciendo que tiene por seguro ver en París á Villacampa y que han de celebrar juntos fiestas en los elegantes salones de alguna dama, mientras un indulto abre las puertas de la patria, "y otro decreto magnánimo nos pone en condiciones de volver á empezar nuestra tarea."

—Han sido presos en Barcelona 4 individuos que iban á negociar una gran partida de billetes falsos del Banco de España, de á 100 ptas. y con el busto de Mendizábal.

Créese que han enviado á esta provincia parte del papel falsificado.

—En Cartagena fué botado al agua sin novedad, el crucero "D. Juan de Austria."

—En el hueco de una pared antigua ha encontrado un vecino de Montforte, una cajita de hoja de lata, que contenía 800 onzas de oro.

—Con motivo de la creacion en Barcelona de un laboratorio microbiológico, el Dr. Pasteur ha dirigido una atenta carta al Alcalde de dicha ciudad, ofreciéndole cuanto posee tanto en conocimientos como referente al servicio.

—En los tres últimos vapores han emigrado á Orán, 223 vecinos de Murcia y Valencia.

—Dice un periódico de la Córto, que en la última legislatura se han gastado setenta mil reales para caramelos.

—El apoderado de la señora marquesa viuda de Valderas, ha presentado en la direccion general de la Deuda de títulos de la renta perpétua al 4 por ciento, por valor de 1.125.000 ptas. para su conversion en una inscripcion intransferible que se ha de expedir á favor de las escuelas públicas gratuitas con asilo para pobres en la Santa Espina (Valladolid), fundación de dicha señora, y por lo tanto quedan dotadas las mismas con una renta anual de 45.000 pesetas. D. José Mier Castellon, que ha obtenido 15.000 duros en el sorteo de Navidad, ha cedido toda su ganancia en favor del manicomio que se está construyendo en Oviedo.

—La fábrica de estampados mas antigua

de Cataluña está liquidando con motivo de la competencia insostenible que se está experimentando. Fué establecida en 1769.

—El Sr. Salmeron ha sido elegido Gran Oriente de la masonería española por 8 mil votos. Hace poco tiempo que había ingresado en ella. No ha querido aceptar el cargo.

—Hace algunos dias falleció en Madrid el Sr. Escobar, Director de *La Epoca*.

—El Fiscal del Tribunal Supremo ha informado favorablemente la concesion del indulto á los reos de Barcelona, hermanos Salvador y Manuel Molina.

Correo extranjero.

—Ha muerto en París Claudio-Fernando Gaillard, tan gran pintor y grabador, escultor y moralista, como ferviente católico. Todos los artistas le proclamaban jefe del grabado contemporáneo, maestro del buril, sin par en talento, en elevacion de caracter, en energía de la fé y en independencia.

—Tambien ha fallecido en Lion el P. Pailloux de la Compañía de Jesús, que era un arquitecto de talento y arqueólogo consumado.

—Ha pocos dias que una catástrofe horripizó á Londres. Celebrábase funcion en la Sala Dramática India de Spitalfields; hallándose completamente llena por 500 espectadores, entre ellos muchas mugeres y niños. De repente se oyó una voz de: "¡fuego!" é instantáneamente todos los concurrentes, presos de un pánico terrible, se precipitaron en masa hácia las puertas, pugnando por salir y atropellando brutalmente á los que se interponían á su paso. Cuando la sala quedó despejada se recogieron junto á las puertas hasta 17 cadáveres horriblemente magullados, y algunos tan desfigurados que era imposible reconocerlos. Otros cadáveres estaban materialmente embutidos en los quicios de las puertas. Tambien hay algunos heridos. Las salidas del teatro quedaron sembradas de prendas desgarradas, de zapatos y sombreros. La voz de alarma fué dada por algun mal intencionado, pues no habia fuego.

—Los religiosos del Cister, que ocupan el Monasterio de Lerius, tratan de obsequiar á Su Santidad, con motivo de sus Bodas de oro, con una magnífica obra de arte. Pienzan reunir en un precioso volumen el sublime canto del *Magnificat* traducido en 150 lenguas, é impreso en los caracteres de cada una. Cada traducion estará dentro de una preciosa orla hecha ex profeso por los mas hábiles artistas, y el primer verso de cada página tendrá flores que simbolizen las sublimes y mas relevantes virtudes de la Santísima Virgen.

—El gobierno alemán se propone movilizar 70.000 soldados de la reserva para enseñarles el manejo del fusil de nuevo sistema. ¿Escogerá para campo de ejercicios las inmediaciones á la frontera de Francia?

—Espectáculo edificante. Los diputados republicanos Rabuel y Dreyfus, despues de una acalorada disputa, han llegado á las manos en la Cámara francesa, produciéndose el consiguiente escándalo. Quiso el segundo hacer uso del revolver que llevaba, pero fué desarmado por los maceros.

—Los abisinios han derrotado á tres compañías del ejército italiano que se dirigían á Ghinda para reforzar la guarnicion. Este desastre ha producido honda impresion en Roma.

—En Buenos-Aires se desarrolla el cólera de una manera terrible.

—En las aguas de Bahía—Brasil—ocurió un choque entre dos buques ingleses el Kapunda y el Ada, zozobrando el primero y ahogándose 302 personas de las 313 que llevaba.

GACETILLAS.

Romería. Con grandísimo entusiasmo ha sido recibida por todos los católicos de este Ampurdan la noticia del proyecto de la romería de Figueras y su comarca para el próximo mes de Abril á Nuestra Señora del Camp, en Garriguella.

Por hoy no podemos contestar todavía las muchas consultas que se nos hacen. Diremos tan solo que lo que el sábado último era un simple proyecto, gracias al Sagrado Corazon de Jesús, puede considerarse ya como una realidad; tal es el entusiasmo con que en todas partes ha sido recibido. ¡Católicos ampurdaneses á la romería todos los que podais, para dar un dia de gloria á la Religion, y alcanzar de Dios un remedio á nuestros inmensos males!

El Miércoles pasado terminó el Novenario de los Terciarios de S. Francisco de Asis con una Comunión general á la cual asistieron los socios del Centro de católicos

cuya mayoría pertenecen ya á la órden franciscana, motivo por el cual estuvo concurridísima como pocas veces se haya visto en nuestra ciudad. Por la tarde despues de la funcion el Rdo. D. Benito Torró bendijo y aplicó indulgencias á los rosarios, cruces y medallas de los fieles dando al final la bendicion papal. Apesar de hallarse la Iglesia de la Providencia á un extremo de nuestra ciudad, muchísima ha sido la concurrencia que, diariamente y especialmente en los dos dias festivos, ha acudido á oír la autorizada voz del celoso misionero Rdo. Torró, quien ha venido explicando materias mas interesantes y harto ignoradas sobre el Bautismo, Confirmacion y Eucaristía, exponiendo con suma sencillez y claridad la parte dogmática y moral de cada uno de estos sacramentos.

Lucidísima fué la velada literario-musical que celebró el Centro de Católicos con motivo de la festividad de la Purificacion de Ntra. Sra. Sus salones apenas pudieron contener al grandísimo número de personas que asistieron. Hizo el discurso de fondo D. Rafael Carandell sobre "El obrero católico y el socialismo moderno", que fué calurosamente aplaudido é interrumpido varias veces; con una serie de datos y consideraciones demostró como el obrero en sí es católico, y que si ha venido á parar en el socialismo débese á la funesta influencia del liberalismo. El socio D. Ramon Basols dirigió tambien la palabra con motivo de felicitar al insigne publicista Dr. Sardá y Salvany por el triunfo que acaba de obtener, haciendo ver que su triunfo se dirige el integrista, mereciendo sus entusiastas frases estrepitosos aplausos. Se leyeron hermosas poesías y el Coro y algunos socios cantaron algunas piezas escogidas que fueron muy aplaudidas, habiendo sido necesario repetir algunas. Terminó la velada con un discurso del socio honorario Rdo. D. Benito Torró, quien exponiendo el proyecto de la Romería que intenta llevar á cabo el Centro, despertó un indescriptible entusiasmo que hizo interrumpir varias veces su palabra por los aplausos y plácemes de la inmensa concurrencia.

El domingo próximo dia 13 del actual, por la mañana tendrá lugar el acto de la clasificacion y declaracion de soldados. Recordamos á los mozos concurrentes al reemplazo actual, y á los interesados, que la ley obliga á aquellos á concurrir personalmente al acto, bajo pena de ser declarados prófugos y destinados á servir á Ultramar por dos años mas, los que no justifiquen tener excusa legal para eximirse de dicha obligacion.

En nombre de todos los vecinos de la calle de San Pablo y adyacentes, que en dias de lluvia tienen que dirigirse desde la Rambla á la calle de la Portella, damos un voto de gracias al Ayuntamiento por las baldosas que ha hecho colocar desde las escaleras á la acera opuesta. Es una verdadera mejora, y debería generalizarse á las calles mas perjudicadas del barro.

¡Bien venido sea nuestro nuevo hermano de Valencia *La Vanguardia* decidido campeón de la santa causa de Dios *Patria y Rey*, y que su vida sea larga y fructifera como esperamos!

Ha muerto "El Federal, de Sabadell; queremos decir que ha cesado de publicarse.

La excelente Revista "La Ciencia Cristiana," ha cesado, aunque es de es-

perar será solo temporalmente, su publicacion. ¡Quiera Dios que veamos reaparecer en breve la gran obra del docto y cristiano filósofo Sr. Orti y Lara!

Para mitigar la miseria existente en Ripoll y su comarca á consecuencia de la crudeza del tiempo transcurrido, el celoso Cura-párroco de aquella villa reparte una bien condimentada sopa á los pobres y socorre tambien á domicilio á los necesitados proporcionándoles leñas y ropas de abrigo.

Bastante concurrida vióse la primera de las nuevas ferias creadas recientemente en nuestra ciudad, lo cual revela la aceptación que ha merecido la determinacion de nuestro Ayuntamiento. No faltó ganado para los transaccionistas.

El Boletín Oficial inserta un acuerdo de la Diputacion de esta provincia por el que teniendo en cuenta la resultancia del expediente instruido por el Ayuntamiento de Terradas para obtener el perdon de la contribucion á consecuencia del pedrisco, y que al perdon que haya de concederse ha de ser á mas repartir en el siguiente año entre los demás pueblos de la provincia, manda publicar en el Boletín Oficial la formacion del expediente, para conocimiento de los demás pueblos, á fin de que dentro 30 dias, puedan exponer lo que tengan por conveniente acerca la exactitud é importancia de la calamidad.

¡Bonita manera de perdonar la contribucion! ¡Caridad liberal podrá llamarse esto!

El colegio Pla-Escapa continuará como hasta aquí, habiendo sustituido á nuestro malogrado amigo D. Juan Pla, director que fué de aquel acreditado establecimiento, el profesor D. Luís Ibero, quien seguirá dando además de las clases acostumbradas de niños, conferencias para señoritas y adultos.

SECCION RELIGIOSA.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Esclavas del Sagrado Corazon de María. Exposicion á las 4 y media; reserva á las 6 y media.

IGLESIA PARROQUIAL.—Hoy empieza el solemne Novenario dedicado al Sagrado Corazon de Jesús con sermon todos los dias á cargo del eminente Padre José Castellá, de la Compañía de Jesús. Misa á las 10 y media todos los dias y por la noche á las 6 y media los ejercicios de la novena y sermon.

Seccion Oficial

D. Enrique Casellas Ayalde constitucional de la ciudad de Figueras.

Hago saber: que en cumplimiento de lo dispuesto por el art.º 73 de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el domingo 13 del actual, tendrá lugar la clasificacion y declaracion de soldados de los mozos continuados en el alistamiento para el reemplazo de este año, á cuyo acto deberán presentarse personalmente todos los inscritos en dicho alistamiento, pues que en caso contrario serán declarados prófugos con arreglo á lo prevenido por el art.º 87 de la mencionada Ley, si por esta no están dispensados de verificarlo.

Terminado el referido acto, tendrá lugar la revision de exenciones otorgadas en los reemplazos de 1886 y segundo de 1885, y á continuacion la de los años 1884 y primero de 1885, rigiendo para éstos, la Ley de 8 de Enero de 1882 y la Real órden circular de 16 de julio de 1883, que exige reclamacion de parte interesada.

Las reclamaciones con referencia á los últimos citados reemplazos, se admitirán hasta la víspera del dia señalado.

Figueras 1.º de febrero de 1887.—*Enrique Casellas.*

CORREOS Y TELEGRAFOS

Cartas detenidas por falta de franqueo.

Agustin Gitano, tratante de caballerías, fonda de Valldoncella, carretera de la Cruz cubierta, Barcelona.—Mercedes Gil de Lopez, Cazada de Sampiloc, esquina de Bustillos, núm. 4, Manila.—José Antonio Iñigo, Salamanca. Mora de la Sierra.

Imp. de M. Campamar é hijos, Junquera 5.

Honora-Tina

Nuevo y excelente licor rectificado.

El mejor de sobremesa para favorecer las digestiones.

Agradable tónico-aperitivo.

5 Ptas. botella.

AL POR MAYOR un 20 por 100 de descuento.
DEPÓSITOS EN FIGUERAS:—Droguería de Miguel Roca, calle Nueva y chocolatería de Jaime Malé, calle de Perelada.